

DIE JUBILARE MIT 40-, 50-, 60- UND 80-JÄHRIGER MITGLIEDSCHAFT WURDEN IN DER FESTHALLE IN ISPRINGEN GEEHRT

## IG Metall Pforzheim ehrt ihre Jubilare

Nach der Begrüßung durch den Ersten Bevollmächtigten der IG Metall Pforzheim Martin Kunzmann, der auch die Ehrungen vornahm, hielt der Erste Bevollmächtigte der IG Metall Karlsruhe Angel Stürmlinger die Festrede. Angel erinnerte an die herausragenden Auseinandersetzungen der Jahre, in denen die Jubilare Mitglied der IG Metall wurden. So erinnerte er an den 14-wöchigen Arbeitskampf der Werftarbeiter im Jahre 1929, mit dem die Arbeitszeitverkürzung von 52 auf 50 Stunden durchgesetzt werden konnte ebenso wie an die Arbeitszeitverkürzung im Jahre 1959 auf 44 Stunden und die Verabschiedung des Gesetzes zur Lohnfortzahlung im Bundestag im Jahre 1969. Aber auch andere bedeutende Ereignisse dieser Jahre stellte er in seiner Rede heraus. Er erinnerte an den Zu-

sammenbruch der New Yorker Börse im Jahr 1929, dem Jahr, in dem unser Kollege Eugen Klaiss Mitglied der IG Metall wurde. Für das Jahr 1949 stellte er unter anderem die Exkommunikationsdrohung von Papst Pius dem XII gegenüber Sympathisanten der Kommunistischen Partei, die Eröffnung des Landesmuseums und der Kunsthalle aber auch heitere Dinge wie die Vorstellung des Igel Mecki in der Zeitschrift Hörzu heraus.

Ebenso skizzierte er die gesellschaftlichen und kulturellen Höhepunkte der bewegenden Jahre 1959 und 1969 unter dem Beifall der Anwesenden.

Geehrt wurden auf der Veranstaltung:

### ■ 80-jähriger Jubilar

Eugen Klaiss

### ■ 60-jährige Jubilare

Bichler, Edgar; Dworschak, Hubert; Fetzer, Siegfried; Guenther, Helmut; Hirschmann, Otmar; Holzhauser, Karl; Klink, Emil; Lieb, Lucie; Reichstetter, Otto; Schlauch, Wolfgang; Sickinger, Else; Wiedmann, Emil.

### ■ 50-jährige Jubilare

Appich, Heinz; Bareiß, Walter; Bartel, Waldemar; Becker, Fritz; Brix, Thomas; Cölsch, Rudolf; Erhard, Edeltraud; Feldmann, Martin; Gauss, Wolfgang; Haar, Gustav; Hoffmann, Werner;



Die Bevollmächtigten Angel Stürmlinger und Martin Kunzmann mit Jubilar Eugen Klaiss (in der Mitte).

Hoffmann, Ernst; Iwan, Wolfgang; Kirschner, Walter; Klingel, Wilhelm; Liewald-Kögel, Trude; Mayr, Georg; Möller, Hermann; Pankner, Augustin; Schütz, Günter; Stahr, Hildegard; Steimle, Ludo; Thomas, Josef; Ullrich, Peter; Valentin, Wilfried; Weiss, Heinz; Weißinger, Helma; Wössner, Manfred; Zahnlecker, Eva.

### ■ 40-jährige Jubilare

Abt, Siegfried; Bäuerle, Karl-Heinz; Bittermann, Wally; Boob, Peter; Bräuning, Günter; Brezing, Hermann; Clauss, Walter; Conrad, Rudolf; Daimer, Josef; D'Antuono, Michele; De Las Nieves, Bravo-Olaya Maria; Dogan, Sultan; Dogan, Veli; Ebert, Stefan; Eisele, Roland; Enghofer, Helwig; Fischer, Kurt; Frühwirth, Ernst; Gärtner, Wilhelm; Gotzmann, Martin; Gredel, Günther; Griener, Jürgen; Hagner, Günter; Hal-

der, Erich; Haug, Rolf; Herrigel, Peter; Jankovic, Tihomir; Jarosch, Martin; Juergeleit, Elisabeth; Keller, Ottmar; Kistler, Madeleine; Kretschmer, Karl; Kurnaz, Sehri; Labe, Gerhard; Leicht, Herbert; Loupas, Parmenio; Lutz, Dieter; Marek, Willi; Mettke, Hans-Joachim; Müller, Ottmar; Neumann, Manfred; Nowak, Dietrich; Petalidou, Anna; Pinther, Jochen; Puschiasis, Ennio; Pyka, Paul; Rapf, Franz; Rauscher, Egbert; Reichstetter, Friedrich; Rodriguez, Jose M., Roux, Gerhard; Sauter, Elisabeth; Schlumpp, Jürgen; Schoth, Ute; Schwarz, Erwin; Seifert, Monika; Talic, Jozo; Tammen, Heinz; Thom, Günter; Ulbrich, Marianne; Wahl, Roland; Waller, Manfred; Weigel, Manfred; Weishaar, Peter; Weiss, Wolfgang; Wienke, Bernd. ■

## TERMINE

### Frau Total

■ Am 17. November, 17.30 Uhr  
Im IG Metall-Büro

### Ortsjugendausschuss

■ Am 18. November, 18 Uhr  
Im DGB Haus in Karlsruhe

### Referenten

■ Am 23. November, 17 Uhr  
Im DGB Haus in Karlsruhe

### Senioren

■ Am 24. November, 14 Uhr  
Im AWO-Haus

### Betriebsratsvorsitzende

■ Am 27. November, 8 Uhr  
In der Festhalle Ispringen

## IMPRESSUM

IG Metall Pforzheim  
Jörg-Ratgeb-Straße 23  
75173 Pforzheim  
Telefon 0 72 31 - 15 70-0  
Fax 0 72 31 - 15 70-50  
Internet: www.pforzheim.igm.de  
Redaktion: Martin Kunzmann  
(verantwortlich), Arno Rastetter

## Berthold Huber auf Funktionärskonferenz in Remchingen

»Schwarz-Gelb ist die schlechteste aller Lösungen«, sagte Berthold Huber.

Zur Funktionärskonferenz der IG Metall Karlsruhe und Pforzheim kamen über 200 Leute in das von Licht durchflutete Foyer der Remchinger Kulturhalle, um die Einschätzungen und Konsequenzen des Vorsitzenden nach der Bundestagswahl zu hören. Er machte klar, dass es eine deutliche Mehrheit in der Bevölkerung für soziale Gerechtigkeit gibt. Diese wird die IG Metall auch von der neuen Regierung einfordern. Insbesondere

in Bezug auf weitere Maßnahmen zu Beschäftigungssicherung und den Erhalt industrieller Kerne in der Krise. Aber auch die Themen Mindestlohn und die Ausweitung der Unternehmensmitbestimmung bleiben auf der Agenda der IG Metall. Dabei lautet seine Parole »Kooperieren, so lange es geht, aber die Auseinandersetzung im Konflikt dort, wo dies notwendig ist. Damit traf er genau den Nerv der anwesenden Funktionäre.



Berthold Huber